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Canaco se une a 
la campaña para 
eliminar la violencia 
contra las mujeres
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La candidatura a edil debe 
ser para un verdadero 
luchador morenista, 
advirtió Alejandro Carvajal
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PAN confía en que se 
desahoguen las quejas 
por actos anticipados 
de campaña
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Tiran cadáver de un 
hombre en campos de 
Tecamachalco; tenía 
el pecho abierto
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SCJN rechaza petición de 
Presidencia para evitar 

que ministro Laynez revise 
impugnación sobre 

extinción de fideicomisos

CAOS POR 
PROTESTAS

CCU DE LA BUAP, UN ESPACIO QUE CCU DE LA BUAP, UN ESPACIO QUE 
PROMUEVE EL ARTE Y LA CULTURAPROMUEVE EL ARTE Y LA CULTURA
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  Habitantes de la Resureccción tomaron el zócalo y retuvieron a funcionario

  Hay 3 detenidos por agresión a policías; se hará cumplir la ley, advierte Rivera 
  Por la noche, inconformes con el programa de movilidad en Atlixcayotl, bloquearon la vía 

EL ARTE 
de pintar con cámara: 

Julien Devaux
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9 vialidades en la capital,9 vialidades en la capital,  
mejoran movilidad con mejoran movilidad con 
renovado sistema de renovado sistema de 
semaforizaciónsemaforización

  A MEDIO DIA EN EL CENTRO HISTÓRICO   EN LA NOCHE, EN LA ZONA DE ANGELÓPOLIS

  El presidente Eduardo Rivera Pérez realizó la 
entrega de trabajos de balizamiento y semafor-
ización que representa una inversión de 207 
millones de pesos, lo cual ayudará a mejorar la 
movilidad de los automovilistas y peatones.

  Habrá más calles peatonales aledañas al 
zócalo de la capital poblana

  En la localidad de La Purísima 
de Hidalgo.

PÁG: 5,9



MIÉRCOLES 
22.11.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

CIUDAD
2

Miguel Ángel Crisanto 
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez 
DIRECCIÓN REGIONAL

Dr. Rodolfo Antonio 
Pérez Ramón 

DIRECTOR JURÍDICO

 
Beatriz Notario 

COORDINACION DE DISEÑO

REPORTEROS
Puebla

Aurelia Navarro Niño

Josué Guzmán Tovar

Alma Méndez

Silvino Cuate

San Martín Texmelucan

Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano

Octavio Sánchez Muñoz 

José Manuel Sánchez Valencia
Tecamachalco

Fernando Castro
Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza
San Martín Texmelucan

Sandra Vergara

Raúl Ortega
Sierra Norte

 

Paola Aroche 

Abacum Reyes Parra
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco
SISTEMAS

FOTOGRAFÍA
Agencia ENFOQUE

 

ADMINISTRACIÓN 
Y VENTAS

Ma. Rayo Morales

Oficinas Puebla
14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue. 

Teléfonos: 
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico: 
diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de 

Licitud de Título EN TRÁMITE,  Certificado de Reserva de 

Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE 

Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 

2803, Col.  Humbolt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54. 

Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración 

son responsabilidad de sus autores. Prohibida la 

reproducción parcial o total del material informativo y 

fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de 

todos los derechos.

ANGELOPOLITANAS

Lo dicho, Acción Nacional no soltará ninguna de las posiciones políticas que 
actualmente ocupa en la zona metropolitanas de Puebla, y no importarán las 
amenazas y presiones del PRI y el PRD. 
Un trámite en San Lázaro confirma que los diputados presentaron una carta 
de intención a la Mesa Directiva para manifestar que quieren continuar. De 
acuerdo con las cifras oficiales, 471 diputados de 500 manifestaron esa 
intención, lo que representa el 94.2% de los actuales integrantes de la Cámara.

De los 20 diputados federales que representan a Puebla, 16 confirmaron su 
intención de buscar la reelección en 2024. Aunque tengan la intención de parti-

cipar, los diputados se someterán a los procesos internos de sus partidos para la elección 
de candidatos y después a la votación.
Entre quienes expresaron su intención están los cinco diputados del PAN: Ana Teresa 
Aranda Orozco, Carolina Beauregard, Genoveva Huerta, Mario Riestra y Humberto Aguilar 
Coronado, los que son por mayoría representan a distritos de la zona metropolitana y 
Riestra, también pretende la candidatura a la presidencia municipal de la capital.
Del Partido del Trabajo buscan reelegirse: Jaime Valtierra, Araceli Celestino, Nelly Maceda 
y Esther Martínez. Por Morena, tres de siete buscarían la reelección: Miguel Carrillo, Inés 
Parra y Julieta Vences Valencia.
Por el PRI se apuntaron sus dos diputados plurinominales: Blanca Alcalá y Lázaro Jiménez. 
Por el Verde; Juan Carlos Natale y Fátima Cruz Peláez. De esta lista, las morenistas Inés 
Parra y Julieta Vences, y la diputada del PT, Nelly Maceda, pretenden reelegirse para un 
tercer periodo.

Durante su mañanera de ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
recomendó al gobierno de Puebla renegociar o cancelar el contrato del Museo 
Internacional del Barroco, que tiene con la familia Hank Rhon.
Con base en el contrato firmado en el gobierno de Rafael Moreno Valle 
con la empresa La Peninsular, el Barroco tuvo un costo cercano a los 8 mil 
millones de pesos, que se terminará de pagar hasta 2039. El proyecto, cons-
truido en un esquema de Asociación Público Privada, tiene un gasto mensual 

al gobierno del estado de 35 millones de pesos, deuda que, según dijo López 
Obrador, resulta insostenible.

Recomendó “negociar con las empresas, haciéndoles ver que cuando ellos recibieron estos 
contratos había una política distinta, que buscaba el que les fuera bien a las minorías y 
que le fuera mal al pueblo. “López Obrador sugirió al gobierno de Sergio Salomón buscar 
una negociación o una rebaja porque “es un acuerdo distinto”; añadió que la forma de 
hacer política en la actualidad ya cambió.
Asimismo, señaló que “es un robo a la vista de todos”, y que, si no hay apertura de por 
parte de los empresarios, entonces “debe haber una cláusula para cancelar el contrato, 
por lo general todos los empresarios han aceptado”. ¿Cuál será la posición del gobernador 
poblano? La respuesta está en el CIS.

A pesar de las amenazas y los hechos violentos, El presidente municipal, Eduardo 
Rivera, insistió que no se dejará influenciar por presiones de los vecinos de La 
Resurrección.
En medio de una manifestación protagonizada por transportistas y comer-
ciantes de la junta auxiliar, Rivera les advirtió que se tomarán acciones legales 
contra autoridades que han expedido permisos para la apertura de negocios 
sin la facultad correspondiente.

Las juntas auxiliares, dijo, no tienen la autoridad ni la competencia para emitir 
permisos ni para cobrar por ellos, enfatizando que cualquier presidente que esté 

realizando tales acciones estaría cometiendo un delito.
Ordenó a la Gerencia de la ciudad y a la Sindicatura que tomen las medidas legales nece-
sarias para presentar las denuncias pertinentes. Anunció actos de autoridad en todas 
las juntas auxiliares, especialmente en aquellas que permitan la proliferación de negocios 
sin supervisión y sin los permisos adecuados, violando la ley.
Durante las primeras horas de ayer, se dio a conocer a través de redes sociales que en la 
junta auxiliar de La Resurrección, vecinos y rutas de transporte llevaron a cabo un paro 
de actividades para exigir que el Ayuntamiento de Puebla no les cobre impuestos.
Argumentan que ya efectúan pagos directos en la presidencia de la junta auxiliar. Las quejas 
incluyen la imposición de multas y clausuras de negocios que venden bebidas embriagantes.

La coalición Fuerza y Corazón por México, integrada por las dirigencias nacio-
nales del PRI, PAN y PRD, irán juntos en 253 de los 300 distritos electorales 
para la Cámara de Diputados. Además, irán juntos en 30 de las 32 fórmulas 
al Senado, con excepción de Tlaxcala y Oaxaca.
“No tengo la menor duda de que les vamos a ganar la Presidencia de la 
República y una nueva mayoría en la Cámara de Diputados y el Senado 
de la República, lo que es importante para corregir el rumbo de México y 
para evitar que sigan destruyendo a nuestro país, a nuestras instituciones, 

a las libertades y a la democracia”, señaló el panista Marko Cortés.
“En 2021, fuimos en 221 distritos y 79 por separado, hoy registramos 253 con 

la posibilidad de incrementarlos, fue una buena alianza, tenemos mayor potencialidad de 
votos para ganar el Congreso, tenemos confianza que ganaremos y con ello cerraremos el 
camino a la regresión que Morena ha construido”, sentenció el perredista Jesús Zambrano.
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AUMENTAN A 12 LOS MUERTOS 
POR LA CAÍDA DE UN AUTOBÚS  
DE UN PUENTE EN VERACRUZ
Los hechos se registraron a las 2:00 h de este martes, 
cuando antes de llegar a la caseta de Cosamaloapan el 
autobús de turismo se salió del camino

REDADA

ISRAEL ACEPTA EL ACUERDO 
CON HAMÁS PARA TREGUA Y 
LIBERACIÓN DE REHENES
De acuerdo con filtraciones, el pacto entre Hamás e Israel incluye 
la liberación de un mínimo de 50 rehenes, en su mayoría niños 
y sus madres, con la posibilidad de que la cifra se amplíe a 80

CRISTIANO RONALDO Y MESSI SE 
VOLVERÁN A VER EN FEBRERO 2024 
EN LA RIYADH SEASON CUP
Los astros del futbol Cristiano Ronaldo y Lionel Messi 
volverán a enfrentarse en la Riyadh Season Cup, a reali-
zarse en febrero de 2024

JACKIE CHAN Y RALPH MACCHIO 
PROTAGONIZARÁN LA PRÓXIMA 
PELÍCULA DE ‘KARATE KID’
Jackie Chan y Ralph Macchio anunciaron que estaban bus-
cando al nuevo “karate kid”, por lo que instaron al público 
a mandar sus audiciones
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CCU de la BUAP, un espacio que 
promueve el arte y la cultura

La Rectora María Lilia Cedillo inauguró en ese espacio un tótem 
publicitario, una pieza de colibríes de origami y una exposición, 
entre otros   

La Rectora María Lilia Cedillo Ramírez in-
auguró un tótem publicitario que luce en 
la fachada del Complejo Cultural Universi-
tario (CCU), además de una pieza confor-
mada por 4 mil colibríes, una exposición y 
una composición musical, entre otros ele-
mentos que hoy conforman la identidad 

años de su creación.  
La doctora Lilia Cedillo reconoció el 

esfuerzo de todos los trabajadores, co-
laboradores y artistas, así como de los 
directores, quienes a lo largo de estos 
años han contribuido a enaltecer la vida 
cultural de Puebla y de la comunidad uni-
versitaria.

El autor del tótem, Eduardo Picazo, 

explicó que esta pieza se compone de lí-
neas que representan al pentagrama, al 
mismo tiempo que crean el número XV 
romano, como parte de la nueva identi-

de su creación.

aniversario se creó una banca que está 
colocada frente a la Librería Universitaria, 
como un mueble desde el cual se pue-
den disfrutar las actividades que se rea-
lizan en el CCU. Además, la elaboración 
de 4 mil colibríes en origami, pieza deno-
minada “Todos somos colibrí” y que fue 
inspirada en la fábula de esta ave, cuya 
moraleja es la importancia del trabajo en 
equipo, en el cual cada uno cumple con 

su responsabilidad y en el conjunto está 

La directora del CCU, Betzabeth Díaz 
Sánchez, agradeció la composición musi-

como un poema de Juan Antonio Cruz 
Moctezuma, plasmado en una pared de 
la sala que alberga una exposición sobre 
la historia del CCU. Mediante fotografías y 

artísticas que la comunidad universitaria 
y la sociedad poblana han disfrutado en 
este espacio creado para promover y di-
fundir el arte y la cultura.

En este evento acompañaron a la Rec-

vicerrector de Extensión y Difusión de la 
Cultura; Manuel Sandoval Delgado, ar-
quitecto que diseñó el CCU y coordinador 
General de Desarrollo Sustentable; y  Mi-
guel López Serrano, director de Deporte y 
Cultura Física.  REDACCIÓN

El Movimiento 
Antorchista celebrará 
su 40 aniversario 
con un torneo de 
básquetbol
Puebla, Pue. En el marco del 40 ani-
versario del Movimiento Antorchista 
Nacional en Balcones del Sur se reali-
zará este domingo un torneo de bás-
quetbol, donde participará más de 80 
equipos de diferentes secciónales del 
interior del estado.

En voz de Diana Vidal Suárez, res-
ponsable de la Comisión Deportiva 
de Antorcha en Puebla, anuncio el 
primer torneo, el cual será replicado 

de promover la sana convivencia y fo-
mentar el deporte.

Señaló que estos torneos se repli-
caran en todo el país, con el objetivo 
de seguir fomentando el deporte y la 
sana convivencia.

Asimismo, señaló que existen de-
portistas talentosos con los que se 
conforma la selección poblana de de-
portistas.  ALMA MÉNDEZ

SE PONE NARANJA, CANACO SE UNE 
A CAMPAÑA PARA ELIMINAR LA 
VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES
Puebla, Pue. La Cámara Nacional de 
Comercio, Servicios y Turismo (Cana-
co) se suma a la Secretaría de Igualdad 
Sustantiva Estatal a la campaña Ilumina 

-
cios, instituciones y establecimientos 
como símbolo del compromiso para fo-
mentar el respeto a los derechos y liber-
tades de mujeres y niñas.

activismo contra la violencia de la mujer 

la violencia contra las mujeres y niñas”, 
a cargo de ONU Mujeres, donde además 

el Día Internacional de la Eliminación de 
la Violencia contra la Mujer, donde cada 
año se denuncia la violencia que se ejerce 
sobre las mujeres en todo el mundo, así 
como reclamar políticas en todos los paí-
ses para su erradicación.

El presidente Juan Pablo Cisneros Ma-
drid, reconoció el valor y la aportación de 
la mujer en el comercio y de la genera-
ción de recursos y de empleos.

Asimismo, destacó que siempre que 
hay una adversidad, las mujeres tienen 
una propuesta de solución en los nego-
cios.  ALMA MÉNDEZ

EL PRESIDENTE JUAN PABLO CISNEROS MADRID, RECONOCIÓ EL VALOR Y LA APORTACIÓN DE LA MUJER EN EL COMERCIO Y DE LA 
GENERACIÓN DE RECURSOS Y DE EMPLEOS.
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Centros comerciales 
de Puebla han 
invertido 20 mdp en 
la seguridad
Puebla, Pue- Cerca de 20 millones de 
pesos han invertido los centros co-
merciales para mantenerse seguros 
en sus lugares de trabajo y brindar la 
seguridad a sus visitantes, así lo dio 
a conocer Andrés de la Luz Espinosa, 
presidente de la Asociación de Centros 
Comerciales de Puebla ( Acecop).

Aunado a lo anterior, señaló que 
los locatarios de las plazas comercia-
les han invertido en equipos robustos 
de tecnología para prevenir robos, ya 
que los trabajadores son víctimas de la 
delincuencia, pues son asaltados en el 
transporte público.

Cabe mencionar que, durante este 
Buen Fin, se reforzó la seguridad en 
estos comercios, además de que hubo 
operativos de todos los niveles de go-
bierno.  ALMA MÉNDEZ

No cambiará la 
estrategia de seguridad 
en Puebla, se reforzará
Puebla, Pue. El presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez descartó replan-
tear la estrategia de seguridad en la 
Ciudad de Puebla, a pesar de los he-
chos violentos que se han registrado 
en días recientes.

El alcalde comentó que sólo se re-
forzarán las medidas de seguridad, 
como lo son la coordinación con los 
tres niveles de gobierno, y la vigilancia 
en diferentes zonas del municipio.

Cuestionado sobre la ejecución en 

estuvo relacionado con actividades de-
lictivas, incluso uno de los involucrados 
tenía antecedentes penales, por tal 
motivo, están colaborando con la Fis-
calía General del Estado (FGE).

“Seguimos trabajando y ocupándo-
nos en el tema de seguridad, seguimos 
graduando más policías, en activar más 
operativos de parte de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana en diferentes 
puntos y coordinándonos con los tres 

Rivera Pérez pidió a los ciudadanos 
contribuir con las denuncias anónimas 
y reportes a través de los números de 
emergencia, y reiteró la importancia de 
descargar la aplicación de Alerta Conti-
go, para una atención oportuna.

En otro tema, el presidente muni-
cipal, reportó saldo blanco durante El 
Buen Fin que se llevó a cabo del 17 al 
20 de noviembre, y agradeció la cola-
boración de los empresarios.

Aseguró no existió algún hecho que 
lamentar, ya que todas las actividades 
comerciales en tiendas, plazas, merca-
dos y el Centro Histórico se llevaron a 
cabo en orden y tranquilidad.

     SILVINO CUATE

Fue liberado el funcionario municipal 
“levantado” por habitantes de La 
Resurrección; por desmanes hay 3 detenidos
Puebla, Pue. Después de permanecer 
cuatro horas retenido, el funcionario de 
Gobernación Municipal, Israel Chávez, fue 
liberado por las mujeres que lo tenían re-
tenido en una unidad del transporte pú-
blico de la Ruta 17.

Y es que cerca de las 3 de la tarde, el 
funcionario municipal llegó al primer cua-
dro de la ciudad para entablar un diálogo 
con los habitantes de la junta auxiliar de 
La Resurrección, momento que se apro-
vechó de parte de las mujeres para condi-
cionar su liberación por la del presidente 
auxiliar Adolfo Reyes quien horas antes 
había sido detenido y llevado a Rancho 
Colorado.

Al saber esto los ciudadanos iniciaron 
un zafarrancho donde el resultado fue de 
3 heridos.

Y es que una vez que los quejosos ha-
bían amagado en llegar al Palacio Muni-
cipal, para exigir a la autoridad que no 
se clausuren sus negocios por parte de 
normatividad, pues ya se habían pagado 
a la junta auxiliar.

Al mismo tiempo un grupo de pobla-
dores de esta demarcación se pronunció 
a favor de que sea la autoridad auxiliar 
quien cobre por estos servicios y defen-
dieron que se aplique los Usos y Costum-
bres como siempre se ha hecho.

Por lo que, al no llegar a un acuerdo 
llegaron con un tractor donde amagaban 
con tirar la puerta del Palacio Municipal y 
ante ello policías y manifestantes se en-
frentaron, donde además se destruyeron 
mobiliario del lugar.

Tractor que fue retirado alrededor de 
las 8 de la noche de las puertas de Pala-
cio Municipal por parte de elementos de 
Seguridad Municipal.

POBLADORES “LEVANTARON” A 
FUNCIONARIO
A las 3 de la tarde habitantes de La Resu-
rrección que protestaban afuera del Pala-
cio Municipal y que exigían audiencia con 
el presidente municipal Eduardo Rivera 
partieron hacia la junta auxiliar, pero se 
llevaron a un funcionario municipal.

Los manifestantes amagaron con no 
liberar al funcionario si no obtienen una 
respuesta favorable, además amenazaron 
con cerrar la autopista México-Puebla en 
las próximas horas.

Hay que recordar que los habitantes 
de esta junta auxiliar se manifestaron 
desde la mañana de este día por el cierre 
de un bar por parte de personal del Ayun-
tamiento de Puebla, quien dio a conocer 
que las juntas auxiliares no tienen la fa-
cultad de expedir licencias de funciona-
miento, por lo que hizo la advertencia que 
el edil auxiliar de esta comunidad podría 
ser denunciado de forma penal por usur-
pación de funciones. 

HAY 3 DETENIDOS: AYUNTAMIENTO
Ante los hechos suscitados la tarde de 
este martes frente a Palacio Municipal, 
generados por una manifestación violen-
ta por parte de un grupo de pobladores 
de la junta auxiliar de La Resurrección, 
en protesta por el cierre de bares irregu-
lares, el Ayuntamiento de Puebla señala 
que:

• El pasado miércoles 15 de noviem-

bre, se realizó un operativo de clausura 
en un bar de la junta auxiliar La Resu-
rrección por falta de documentos, aten-
diendo la colaboración de los tres órdenes 
de gobierno para mantener la zona del 
Nororiente de la capital en orden, pues 
en dicho lugar hubo denuncias por venta 
prohibida de alcohol.

• El Ayuntamiento de Puebla no va a 
renunciar a su obligación de trabajar por 
la seguridad pública de toda la ciudada-
nía. Por ello, condena enérgicamente la 
actuación de los manifestantes, encabe-
zados por representantes de la Junta Au-
xiliar, quienes reclamaban que no se rea-
licen operativos por parte de la Dirección 
de Normatividad y Regulación Comercial 
a establecimientos que operen fuera del 
reglamento.

• Durante su movilización, retuvieron 
a un funcionario municipal, que fue libe-
rado horas después; agredieron a medios 
de comunicación; lesionaron a policías 
municipales, dañaron el inmueble de Tu-
rismo Municipal ubicado junto a Palacio, 
rompieron macetones y amagaron con 
dañar la puerta de éste con un tractor, 
arriesgando a menores de edad que se 
encontraban presentes.

• Ante esta situación, fue necesaria la 
presencia de elementos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) para mantener 
el orden, y de la Secretaría de Gobernación 
Municipal para entablar el diálogo, así como 
de visitadores de Derechos Humanos para 
dar veracidad de los hechos.

• Derivado de estos hechos, y ante 
la probable comisión de diversos delitos, 
elementos de la SSC detuvieron a tres 

de 33 años de edad; Adolfo “N”, de 56 
años de edad; y Jehu “N” de 28 años de 
edad, quienes fueron puestos a disposi-
ción de las autoridades ministeriales.

* A las 8 de la noche elementos de la 
Policía Municipal retiraron el tractor que 
dejaron los habitantes de La Resurrección 
en Palacio Municipal.

 LLEGAN AL ZÓCALO PARA EXIGIR 
AL AYUNTAMIENTO NO LES COBRE 
IMPUESTOS
Un nutrido grupo de habitantes de la 
junta auxiliar de La Resurrección llegó 
después del mediodía a la presidencia 
municipal de Puebla, piden hablar con el 
alcalde Eduardo Rivera, para denunciar 
clausuras de establecimientos por parte 
de Normatividad, cuando realizaron un 
pago con la autoridad de su demarcación.

Esto después de que durante las pri-

meras horas de este martes se dio a co-
nocer a través de redes sociales que en 
la junta auxiliar de La Resurrección, veci-
nos y rutas de transporte llevarían a cabo 
un paro de actividades para exigir que el 
Ayuntamiento de Puebla no les cobre im-
puestos, pues ya han pagado lo que les 
corresponde en su junta auxiliar.

Con pancartas en mano, los vecinos 
salieron a protestar por las calles e invi-
taron a los vecinos que si son afectados 
por esta situación, se unieran al paro para 
que sean escuchados por la autoridad 
municipal.

Ante ello defendieron que sí han cum-
plido con el pago de impuestos al presi-
dente auxiliar y que es falso que evadan 
la ley, por lo que, pidieron evitar las clau-
suras en este lugar debido a que con mu-
cho esfuerzo juntaron su pago, para que 
la autoridad no les clausure sus negocios, 
sin embargo, fueron cerrados por la auto-
ridad y piden al presidente Eduardo Rive-
ra, los escuche y lleguen a acuerdos.

 LIBERAN A ISRAEL CHÁVEZ
Después de permanecer cuatro horas re-
tenido, el funcionario de Gobernación Mu-
nicipal  Israel Chávez,  fue liberado por las 
mujeres que lo tenían retenido en una uni-
dad del transporte público de la ruta 17.

Y es que cerca de las tres de la tarde, 
el funcionario municipal llegó al primer 
cuadro de la ciudad para entablar un diá-
logo con los habitantes de la junta auxi-
liar de La Resurrección, momento que se 
aprovechó de parte de las féminas  para 
condicionar su liberación por la del pre-
sidente auxiliar Adolfo Reyes  quien ho-
ras antes había sido detenido y llevado a 
Rancho Colorado.

Al saber esto  los ciudadanos iniciaron 
un zafarrancho donde el resultado fueron 
de 3 heridos. Y es que una vez que los 
quejosos habían amagado en llegar al 
Palacio Municipal, para exigir a la autori-
dad que no se clausuren sus negocios por 
parte de normatividad, pues ya se habían 
pagado a la junta auxiliar.

Al mismo tiempo un grupo de pobla-
dores de está demarcación se pronunció 
a favor de que sea la autoridad auxiliar 
quien cobre por estos servicios, defendie-
ron que se aplique los usos y costumbres 
como siempre se ha hecho.

Por lo que, al no llegar a un acuerdo 
llegaron con un tractor donde amagaban 
con tirar la puerta del Palacio Municipal y 
ante ello policías y manifestantes se en-
frentaron, donde además se destruyeron 
mobiliario del lugar.  ALMA MÉNDEZ
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9 vialidades de la capital poblana, 
mejoran movilidad con renovado 
sistema de semaforización

Calles rehabilitadas aún 
carecen de señalética 
para usuarios del 
transporte público
Puebla, Pue. La instalación de seña-
lamiento para abordar el transporte 
público en las calles rehabilitadas del 
Centro Histórico, se tardará un perío-
do de 20 días más, según lo informó la 
subsecretaria de Movilidad y Transporte 
del Ayuntamiento de Puebla Rubí Váz-
quez Cruz.

“Lo que estamos en proceso es en la 
implementación del señalamiento verti-
cal con la lista de rutas que transportan 
(...) como en unos 20 días quedan ins-
talados”, acotó.

Es importante recordar que el 31 
de octubre, el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez realizó la entrega 
de las calles rehabilitadas de la 10, 12, 
14 y 16 Poniente-Oriente, en el tramo 
de la 11 Norte al Bulevar 5 de Mayo, sin 
embargo, está pendiente la instalación 
de señaléticas.

La subsecretaria comentó que es-
tos señalamientos serán para que los 
transportistas tengan certeza de dónde 
detenerse y favorecer al usuario, de lo 
contrario se aplicarán sanciones por ha-
cer parada en lugar no autorizados.

“Lo estamos coordinando con el go-
bierno del estado, y en este caso, va-
mos a determinar un listado en cada 
una con las instrucciones. Entonces ya 
los operadores del transporte público 

del estado, nos pase el listado, nosotros 
haremos la colocación del señalamiento 
vertical”, acotó.

Cuestionada sobre el cambio de sen-
tido en la 10 y 14 Oriente-Poniente, Rubí 
Vázquez aseguró que no se han regis-
trado incidencias, por parte de los auto-

“En los dos corredores del trans-
porte público, de la 10 y 14 Orien-
te-Poniente seguimos de manera 
tranquila, los usuarios se han ido 
adaptando de manera adecuada y va-
mos bien”, dijo.  SILVINO CUATE

Habrá más calles peatonales aledañas al zócalo de la capital

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rive-
ra Pérez realizó la entrega de trabajos de 
balizamiento y semaforización que repre-
senta una inversión de 207 millones de 
pesos, lo cual ayudará a mejorar la mo-
vilidad de los automovilistas y peatones.

El alcalde presentó un informe sobre 
los trabajos que el ayuntamiento realizó 
en materia del servicio integral de ges-
tión, modernización, saneamiento y man-
tenimiento de la red semafórica y bali-
zamiento en las vialidades primarias del 

municipio que equivalen a 130 km.
Indicó que estos trabajos consistieron 

en: el balizamiento de 30 vialidades que 
representa 670 km de pintura (distancia 
de Puebla a Guadalajara), pinta de mil 43 
cruceros con estructuras semafóricas que 
representan 3 mil 522 semáforos.

Sumado a esto se realizó el manteni-
miento preventivo de 3 mil 486 semáfo-
ros, instalación de semáforos peatonales 
en 85 cruceros, modernización de focos 
incandescentes a panel led de los semá-

Puebla, Pue. El secretario de Movilidad 
e Infraestructura del Ayuntamiento de 
Puebla, Edgar Vélez Tirado anunció que 
se analiza la posibilidad de que las calles 
aledañas al zócalo de la ciudad se vuel-

Recordemos que recientemente el 
Ayuntamiento de Puebla realizó la en-
trega de la calle 16 de Septiembre, la 
cual se volvió peatonal, anteriormente 
fue la calle 6 Oriente, o Calle de los Dul-
ces, donde también se dio prioridad al 
peatón.

Según el secretario municipal, el pre-
sidente municipal Eduardo Rivera Pérez 
dio la instrucción de realizar un análisis 
para determinar si es viable volver pea-
tonal dichas calles, ya que, se busca 

sobre todo, en el primer cuadro de la 
ciudad, para ver cuáles podrían ser facti-
bles, pero bueno tenemos que hacer un 
trabajo coordinado”, apuntó.

Entre las calles que podrían volverse 
peatonales son la zona de Los Sapos, la 
2 Sur y Juan de Palafox y Mendoza, no 
obstante, para ello, se hará un censo, a 

Aclaró que la alternativa es que la 
peatonalización sea de manera perma-

como se aplica en otros casos.
“Estamos haciendo el análisis perti-

nente porque no nada más es cerrar sino 

que va a dejar de circular por esas viali-
dades”, acotó.  SILVINO CUATE

foros de cruceros, enlace de cruceros al 
centro de control, cuadrillas permanentes 
para el mantenimiento de los semáforos 
con servició de atención 24/7.

Además, la colocación de estaciones 
de monitoreo medioambiental, para ob-
tener información sobre las condiciones 
climáticas, contaminación en los princi-
pales corredores viales, acciones de des-
cacharrización en cruceros como el retiro 
de señalamiento deteriorado, dañado y 
obsoleto.

Comentó que esta inversión también 
considera acciones preventivas en el 100% 
de los equipos instalados, para disminuir el 
porcentaje de incidentes de movilidad.

Entre las Grandes Vialidades interveni-
das se encuentran:

11 Norte-Sur
Diagonal Benito Juárez
Circuito Juan Pablo II
Avenida Fidel Velázquez
Bulevar Municipio Libre
31 Oriente-Poniente
Bulevar Esteban de Antuñano
Bulevar 18 de Noviembre
25 Oriente-Poniente

 SILVINO CUATE

evitar afectaciones, principalmente a los 
negocios de esta zona.

“Estamos en el análisis, el señor pre-
sidente nos pidió un análisis completo 

LAS JUNTAS AUXILIARES SIN FACULTAD PARA EXPEDIR LICENCIAS 
A BARES Y NEGOCIOS; HABRÁ DENUNCIAS: EDUARDO RIVERA
Puebla, Pue. Tras la clausura de un bar en la 
Resurrección, que generó inconformidades 
a la población y bloqueó la circulación del 
transporte público, el presidente Eduardo Ri-
vera Pérez advirtió que las juntas auxiliares 
no tienen facultades para expedir licencias de 
funcionamiento de negocio, por ello se aplica-
rán sanciones legales desde la Sindicatura del 
Ayuntamiento de Puebla. 

“Si hubo clausura, entre ellas de un bar 
tengo entendido, se llama La Pasadita, la ra-
zón, porque no tiene ningún papel, ningún trá-
mite. Hemos escuchado las quejas en general 
contra antros, bares, o lugares como le llaman 
de micheladas que se expenden en diferentes 

El alcalde comentó que el gobierno de la 
ciudad hará las denuncias correspondientes 

en contra de la gestión del presidente de la 
junta auxiliar, Adolfo Pérez Torres, por la usur-
pación de funciones, al expedir licencias de 
funcionamiento. 

El alcalde criticó el actuar de los poblado-
res de La Resurrección, al bloquear el trans-
porte público, ya que, con este tipo de accio-
nes, afectan a personas que tenían que llegar 
a sus trabajos, y jóvenes que se trasladan a 
la escuela. 

“No están permitiendo el transporte públi-
co y el acceso a la junta auxiliar, y eso están 
afectando a terceros, y también mando una 
advertencia muy clara, aquellas autoridades 
auxiliares, que estén desempeñando funcio-
nes que les corresponden al gobierno de la 
ciudad, se presentarán las denuncias corres-
pondientes, para que esta usurpación de fun-

ciones no se lleve a cabo en ningún parte del 
municipio de Puebla”, dijo. 

Rivera Pérez enfatizó que cualquier ne-
gocio tiene que contar con los permisos del 
gobierno de la ciudad, principalmente aquello 
que se dedican a la venta de alcohol. 

La mañana de este martes, vecinos de la 
junta auxiliar de La Resurrección ubicada en la 
capital de Puebla, esperaron por más de una 
hora el transporte público, debido a que el 
presidente de esta zona impidió la circulación 
de estos por la clausura y multas a bares.

Señalaron que el paro de labores a trans-
portistas en la junta auxiliar -liderada por el 
edil Adolfo Pérez Torres- fue porque exigen 
al Ayuntamiento de Puebla que no les cobre 
impuestos ni permisos, porque actualmente lo 
realiza la autoridad auxiliar.  SILVINO CUATE
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La candidatura a edil debe ser para 
un verdadero luchador morenista, 
advirtió Alejandro Carvajal

Puebla, Pue. El diputado federal, Alejan-
dro Carvajal Hidalgo desestimó las versio-
nes que apuntan a que el “gallo” de la 
coalición Juntos Haremos Historia para la 
candidatura a la alcaldía de Puebla capi-
tal sea el también registrado y ex priista, 
José Chedraui.  

Carvajal Hidalgo sostuvo que los po-
blanos y Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena) quieren que esa precan-
didatura sea ocupada por un verdadero 
integrante y luchador del partido guinda.

Para lograr esto, fue que este mar-
tes el moreno-obradorista formalizó su 
registro que le permita ser medido con 
el resto de los aspirantes en este pro-
ceso interno de Morena, donde se de-

candidato a la gubernatura de Puebla, 
Alejandro Armenta Mier.

“Espero un proceso fuerte, voy hacer 

campaña con la gente, sin dinero, pero 
lleno de propuestas. Tengo una cita con 
él –Sergio Salomón Céspedes Peregrina- 
espero que haya piso parejo y aunque no 
lo haya, la gente quiere a alguien del par-
tido y de la transformación”.

De las versiones que ponen a Pepe 

el gobernador del estado, Carvajal reiteró 
que respeta a Céspedes Peregrina como 
jefe político del partido en Puebla, pero 
confía que genere equilibrios en esta con-
tienda.

Un verdadero luchador morenista 
debe ser el candidato a edil de Puebla: 
Alejandro Carvajal

Pero que, sobre todo, se percate, que 
la opción deba ser alguien que, si sea de 
izquierda, idea con la que reiteró que él 
lleva diez años luchando por el movimien-
to desde que era activista hasta ocupar 

Alejandro Carvajal reiteró que tiene 
pendiente una reunión con el gobernador, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina esto 
luego de la carta política que le envió para 
pedirle que propicie piso parejo en este 
tercer proceso interno de Morena.  

ALEJANDRO CRUZ, PIDE 
IGUAL PISO PAREJO
Por la capital, el empresario Alejandro 
Cruz también se registró bajo el ideal de 
sacar al Partido Acción Nacional (PAN) del 
Ayuntamiento de Puebla a partir del 2024.

El empresario-político enfatizó que su 
única petición es la unidad y que exista 
piso parejo para todos los aspirantes.

Se comprometió a seguir impulsando 
a Claudia Sheinbaum Pardo y el principal 
líder moral de Morena, Andrés Manuel 
López Obrador.  AURELIA NAVARRO

EMPRESARIOS LIGADOS A MORENA SE APUNTAN 
PARA SER EDILES EN LA ZONA METROPOLITANA

Espinosa Torres pidió 
desde el Congreso 
que “lo revivan” y 
castigo a quienes “lo 
sepultaron”
Puebla, Pue. El ex diputado local, 
José Juan Espinosa Torres, acudió al 
Congreso local para solicitar se inicie 
un proceso de sanción contra aque-
llos legisladores barbosistas que lo 

-
lo a retirarse de sus funciones como 
congresista.

Esta petición la hizo extensiva al 
gobernador y ex coordinador del Gru-
po Legislativo del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) den-
tro del Congreso local, Sergio Céspe-
des Peregrina, para que la persecu-
ción que se inició en su contra hace 
dos años, no se repita con otro perso-
naje de la política. 

Sin revelar nombres, Espinosa 
Torres señaló que hace dos años un 
grupo de diputados violaron la Cons-

y censurado del cargo de diputado 
local.

“Solicito al Congreso local y al go-
bernador Sergio Céspedes Peregrina 
que revise a aquellos diputados que 
dieron un golpe a un diputado en fun-
ciones. Aquí estoy con la frente en 
alto para castigar y sancionar a los 
responsables”.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. En municipios del interior 
del estado empresarios, en su mayoría, 
se han registrado en el proceso interno 
del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), en busca recupe-
rar las alcaldías que son gobernadas 
por el Partido Acción Nacional (PAN) y 
mantener aquellas que son del partido 
guinda.  

Los primeros aspirantes en registrarse 
después de la capital, son en aquellas de-
marcaciones que forman la zona metro-
politana, como San Pedro Cholula, Cuaut-
lancingo, y San Andrés Cholula. 

Todos coinciden en la importancia de 
tener nuevos gobiernos que sirvan a los 
lugareños, donde sí se vea la realización 

-
ciales, por ello para tener a los mejores 
representantes de izquierda, piden piso 
parejo en esta contienda.

En San Andrés Cholula, el empresario 
morenista y ex funcionario estatal, Víc-

tor Galeazzi, dio a conocer su registró, 
al igual que el empresario y coordinador 
municipal de las estructuras de Morena 
en esta región, Yayo Casas.

Yayo Casas externó que a la par de 

su registro ha logrado la conformación 
de 37 comités en el mismo número de 
secciones que forman el municipio de San 
Andrés Cholula, a los que se suman otros 
tres comités nuevos en la reserva territo-

Ambos dijeron ir para adelante, tra-
bajar y tener piso parejo en la contien-
da para dar eco a lo que consideran una 
aspiración ciudadana para recuperar las 
demarcaciones producto, primero del 
proceso interno de Morena y segundo, de 
los comicios del 2 de junio del 2024.   

En Tepeaca, donde actualmente go-
bierna Morena, se registró un militante 
de este partido, Tonatiuh Aguilar.  

Por San Martín Texmelucan quien se 
registró fue Mariano Escobedo, quien 
aseguró que al ser originario de esta de-
marcación le permite conocer a detalle las 
necesidades de los ciudadanos.

“No formamos parte del partido, pero 
el llamado de los coordinadores ha sido 
a la unidad, a la apertura y diversidad, 
estamos dispuestos a transformar al mu-
nicipio”.  AURELIA NAVARRO
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PAN confía en que se desahoguen las 
quejas por actos anticipados de campaña

Puebla, Pue- La dirigente estatal del Par-
tido Acción Nacional (PAN), Augusta Díaz 
de Rivera confía que todas las quejas que 
ha interpuesto el partido en contra de ac-
tores políticos por actos anticipados de 
campaña sean desahogadas.

Tal como pasó en la sesión de este 20 
de noviembre, donde la Junta Local del 
Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó 
al gobernador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina bajar los pronunciamientos 
partidistas que hizo desde sus cuentas 

-
sidencial, Claudia Sheinbaum Pardo y el 
Movimiento de la 4T.

Díaz de Rivera enfatizó que, a partir 
de este ordenamiento, el PAN confía en 

el actuar de los órganos electorales, pero 
también reconoció el esfuerzo que hizo el 
Gobierno del Estado de haber acatado di-
cha instrucción.  

“La decisión del INE me parece muy afor-
tunada y nos da muchas esperanzas para 
que todas las quejas interpuestas por el PAN 
en cuanto a actos adelantados de campaña 
se estén procesando, es un gran avance”.       

Díaz de Rivera confía en que, así como 
Céspedes Peregrina acató la resolución 
del INE, de igual forma lo hagan los otros 
actores políticos que han sido denuncia-
dos en diferentes órganos electorales.

“Nosotros esperamos que todas las 
resoluciones se les esté dando cause 
en los diferentes órganos electorales 

donde las tenemos interpuestas, y que 
de igual manera sean acatadas por los 
actores políticos”, cerró.

De esta forma, la panista reconoció 
que es un gran avance que el INE esté 
actuando en el desahogo de quejas que 
se han interpuesto en contra de morenis-
tas, por actos anticipados de campaña.

Cabe hacer mención que, al mes de 
agosto de 2022 el PAN había presenta-
do 12 denuncias por actos anticipados de 
campaña, en ese momento contra aspi-
rantes a la presidencia de la República, 
y contra aquellos que iban por la candi-
datura a la gubernatura de Puebla por el 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena).  AURELIA NAVARRO

En espera de la 
convocatoria del 
PAN, Leal no descarta 
participar en comicios 
de 2024
Puebla, Pue- La diputada local, Gua-
dalupe Leal Rodríguez consideró que 
mientras el Partido Acción Nacional 
(PAN) no lance una convocatoria don-
de se conozcan las bases para la can-
didatura a la alcaldía de Puebla capi-
tal, nadie puede adelantarse a pensar 
que será varón el que la encabece.

En este sentido, la panista no 
descartó buscar la reelección como 
diputada local, incluso ir por alguna 
alcaldía o un espacio en el Senado 
de la República, simplemente reiteró 
que estará a donde los ciudadanos la 
quieran poner.   

Leal Rodríguez señaló que el PAN 
tiene cuadros importantes de mujeres 
que bien pueden encabezar las dife-
rentes candidaturas por ser competi-

características principales que debe 

ganador, sea varón o mujer. 
Reconoció que la militancia, entre 

la que se incluyen las diputadas, local, 
Mónica Rodríguez Della Vecchia, y fe-
deral, Ana Teresa Aranda, así como el 
propio diputado federal, Mario Riestra 
Piña, sabe que el PAN es un partido 
democrático y abierto a realizar cual-
quier consulta.

La panista consideró que solo es 
cuestión de tener paciencia y esperar 
a que lleguen los tiempos para cono-
cer las convocatorias que publique el 
partido, para que los mismos aspi-
rantes evalúen si cumplen o no con 
los lineamientos para ser parte de un 

candidatos.  AURELIA NAVARRO

CONFIRMAN HACKEO 
DE LA LÍNEA VIOLETA 
DE TEXMELUCAN

San Martín Texmelucan, Pue- El Ayuntamiento de Texmelucan 
-

ta”, el cual brinda ayuda a mujeres víctimas de violencia.
Cabe mencionar que, la “Línea Violeta” surgió durante el pri-

mer periodo de Norma Layón, como una herramienta que ha 
permitido otorgar apoyo inmediato a las mujeres que sufren 
algún tipo de violencia.

Por lo anterior, el Ayuntamiento espera que puedan recupe-
rar el número, pues de lo contrario tendrían que habilitar otro.

Está línea ha logrado a lo largo de estos años contar con 
miles de participantes y usarías que han encontrado ayuda que 
garantiza la protección de las mujeres, niñas, niños y adolescen-
tes.  CAROLINA GALINDO

Mujer escapa de su pareja; la tenía retenida 
contra su voluntad en Texmelucan
San Martín Texmelucan, Pue- Este martes, elementos de la poli-
cía de Texmelucan brindaron apoyo a una joven que dijo haber 
escapado de su pareja sentimental, quien al parecer la tenía 
encerrada, sin embrago, se desconoce el paradero del sujeto 
que ya está siendo investigado.

Los hechos generaron una fuerte movilización de las autori-
dades, quienes arribaron hasta un domicilio de la colonia Carrillo 
Puerto, donde la joven llegó para solicitar ayuda.

En el sitio, los uniformados se entrevistaron con la joven 
de aproximadamente 25 años de edad, quien narró que estaba 
siendo retenida contra su voluntad, por lo que fue resguardada 
por las autoridades y abordó una patrulla para ser llevada a la 

 CAROLINA GALINDO
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Cierran la Vía Atlixcáyotl, habitantes de la 
zona exigen reabrir las vueltas a la izquierda

Puebla, Pue. Un grupo de personas cerró 
el paso en la Vía Atlixcáyotl y Cúmulo de 
Virgo, exigen reabrir las vueltas a la iz-
quierda que fueron prohibidas hace casi 
un mes por parte de autoridades estatales.

El bloqueo provocó un gran caos vial 
en esta zona cercana al Complejo Cultural 
Universitario, el Tecnológico de Monterrey 
campus Puebla, el Museo Barroco, ade-
más de todo el tránsito que viene de la 
zona de Angelópolis y el CIS con dirección 
al Periférico Ecológico.

Los manifestantes se encuentran in-

conformes sobre la suspensión de las 
vueltas a la izquierda por parte del go-
bierno del estado para hacer, según la 
autoridad, más ágil esta vía de al menos 
seis carriles.

Los quejosos dijeron que desde que 
prohibieron las vueltas a la izquierda sus 
tiempos de traslado han aumentado, por 
lo que desmintieron lo dicho en recientes 
días por el gobierno del estado que el tiem-
po de los traslados se habían reducido.

Hay que recordar que fue el 13 de 
octubre cuando el gobierno del estado 

anunció que habría cierre de vialidades 
sobre la Vía Atlixcáyotl, para llevar a cabo 
un estudio de urbanismo táctico.

A través de un comunicado de prensa, 
se mencionó que temporalmente se cerra-
rían los retornos y vueltas a la izquierda 
a la altura de Home Depot, también en la 
zona del Complejo Cultural Universitario y 
a la altura del Tecnológico de Monterrey.

Además, para el 30 de octubre, el go-
bierno estatal daba a conocer que con las 
anteriores medidas los tiempos de trasla-
do se habían reducido de 35 a 8 minutos 

en la Vía Atlixcáyotl como parte de un es-
tudio en la zona.

La Secretaría de Movilidad y Transpor-
te informó que los cierres de las vueltas 
a la izquierda se mantendrían y adelantó 

Además, aunque reconoció que los 
trayectos fueron más largos, los vehículos 
se trasladaron más rápido, lo que generó 
un gasto menor en el consumo de com-
bustible, para los automovilistas. 

         CON INFORMACIÓN DE SILVINO CUATE
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Tiran cadáver de un hombre 
en campos de Tecamachalco; 
tenía el pecho abierto

DETIENEN A LA TÍA ABUELA DE NIÑA 
PRIVADA DE LA VIDA EN PUEBLA

Por ganar pasaje, 
autobús termina 
sobre estructura 
de puente en 
Texmelucan
San Martín Texmelucan, Pue- Un ca-
mión de pasajeros de San Matías Tla-
lancaleca terminó sobre la estructura 
de un puente ubicado a un costado de 
la carretera federal México-Puebla, a la 
altura de Tepatlaxco en Texmelucan, 
para evitar impactarse contra una ca-
mioneta.

Los hechos se registraron la tar-
de de este lunes, luego de que otra 
unidad de transporte de San Lucas El 
Grande, se le cerró paga ganarle el 
paso y el pasaje, afortunadamente no 
hubo personas lesionadas, sólo crisis 
nerviosa entre los pasajeros.

Por lo que, se hizo un llamado a las 
autoridades de la Secretaría de Trans-
porte, ya que es constante que las lí-
neas de camiones que circulan sobre 
la carretera federal procedentes de 
Tlahuapan, El Verde y Tlalancaleca van 
jugando carreras para intentar ganar 
pasaje, hecho que en otras ocasiones 
ha causado accidentes lamentables.

Aunado a lo anterior, se ha repor-
tado que a veces los camiones son 
operados por menores de edad, lo que 
eleva el riesgo de algún accidente.

 CAROLINA GALINDO

Tecamachalco, Pue. Habitantes de la lo-
calidad de La Purísima de Hidalgo perte-
neciente al municipio de Tecamachalco, 
encontraron en sus campos de labor el 
cuerpo de un hombre sin vida que pre-
sentaba lesiones en el pecho, aparente-
mente provocadas por arma blanca.

Al lugar llegó Policía Municipal para 
acordonar la zona así también arribó 
la Policía Estatal y Peritos de la Fisca-
lía General del Estado para hacer el le-
vantamiento del cuerpo y trasladarlo al 
Semefo para practicar la necrocirugía 
correspondiente.

Hasta el momento se tiene conoci-
miento que este hombre tenía aproxi-
madamente 35 años de edad, fue en-
contrado a nivel del piso, boca arriba, 
con lesiones de arma punzocortante en 
el pecho. 

      LUZ MARIA ZAYAS

La Fiscalía General del Estado de Puebla da 
más resultados en la investigación que es-
clareció por el feminicidio de una niña de 6 
años de edad al sur de la ciudad de Puebla.

La Institución de procuración de justi-
cia, logró aprehender a una sexta perso-
na, Carmen N., tía abuela de la víctima, 
quien presuntamente observó cómo era 
violentada y denigrada la menor de edad 
sin que realizara alguna acción para dete-
ner el trato cruel e inhumano.

El 19 de octubre de 2023, la Fiscalía 
solicitó y obtuvo orden de aprehensión 
en contra de Carmen N. por el delito de 
feminicidio y el 13 de noviembre agentes 
investigadores le dieron cumplimiento. Al 
día siguiente en audiencia, tras exponer 
material probatorio, la imputada fue vin-
culada a proceso por omisión en el hecho 

con apariencia de delito de feminicidio.
Cabe recordar que de acuerdo con la 

investigación integral realizada por la Fis-
calía, el 6 de octubre de 2023 en un domi-
cilio de la colonia Granjas de San Isidro, 
Juan N. y Ana N., abuelos paternos de la 
menor, así como su padre Marcos N., y 
Ariz Adilene N. pareja sentimental del pa-
dre, provocaron la muerte de la niña, de-
rivado de lesiones que le provocaron por 
constantes agresiones físicas.

La Fiscalía sustentó datos de prueba 
en audiencia y el 14 de noviembre de 
2023 logró la vinculación a proceso por 
el delito de feminicidio de los abuelos pa-
ternos, padre y pareja sentimental del pa-
dre. Todas estas personas que vivían con 
la niña, permanecen en prisión preventiva 
como medida cautelar.  REDACCIÓN

Dos lesionados 
durante choque en 
San Juan Atenco
San Juan Atenco, Pue. Cecilia N., de 14 
años de edad y Uriel  N., de 41 años de 
edad, resultaron lesionados por accidente 
vial en la carretera San José Guerrero-San 
Juan Atenco.

Al lugar arribó personal de Protección 
Civil para dar la atención médica y tras-
ladarlos al Hospital General de Ciudad 
Serdán.

Hasta el momento se tiene conoci-
miento que la salud de las dos personas 
no corre riesgo alguno y son atendidos 
por personal médico del nosocomio.

 LUZ MARIA ZAYAS
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Denuncian en Texmaxcalac y en 
Moyotzingo constantes robos por 
compra de autos a través de Facebook

San Martín Texmelucan, Pue- Poblado-
res de las comunidades de Santa María 
Moyotzingo y Temaxcalac, ambas per-
tenecientes a Texmelucan, urgieron la 
presencia de la Policía Municipal, ya que 
en las calles Primavera y Real del Nor-
te, respectivamente, se han registrado 
varios robos contra personas captadas 
a través de Facebook, con la supuesta 
venta de autos.

Por lo que, esperan que el secretario 
de Seguridad Pública en Texmelucan, 

José Luis Álvarez atienda la solicitud, 
pues en el caso de Moyotzingo, los po-
bladores dijeron que en repetidas oca-
siones han auxiliado a la gente herida 
o golpeada, sin embargo, temen que la 
delincuencia tomé represalias.

Aunado a lo anterior, informaron que 
el último robo se registró la semana pa-
sada, cuando dos hombres fueron des-
pojados de su dinero, cuando arribaron 
por la supuesta compra de un auto.

Sin embargo, esta zona no es la úni-

ca donde los maleantes cometen sus 
delitos, pues en San Baltazar Temaxca-
lac, se vive una situación similar en la 
calle Real Norte, donde la semana pasa-
da se registraron hasta tres robos bajo 
la modalidad de fraude por Facebook.

Por lo que, los vecinos de estas ca-

centro de estas dos comunidades, los 
delincuentes aprovechan para asaltar a 
sus víctimas y así despojarlas de todo lo 
que traigan.  CAROLINA GALINDO

Viralizan pelea 
entre estudiantes en 
Zacapoaxtla, Puebla
De nueva cuenta, una pelea se captó en 
Puebla. Ahora, se presentó en el municipio 
de Zacapoaxtla, en donde estudiantes del 
bachillerato “José Ignacio Morales” inter-
cambiaron golpes. El video se compartió en 

semana en las diversas plataformas sociales.
En el video se aprecia a varios estu-

diantes en una calle. Los protagonistas de 
la gresca se hicieron de palabras antes de 
iniciar la pelea. Sin embargo, en diversos 
comentarios se aseguró que se trató de un 
caso de bullying.

En el clip se observó a una alumna tratar 
de detener la pelea, pero, pese a su intento, 
no lo logró.  Por la pelea, diversos alumnos 
se acercaron. Uno de los estudiantes tenía 
sometido a su rival; algunos le gritaron: 
“Deja que se pare”, pero no prestó atención.

En otra escena, el alumno que estaba 
en el suelo logró levantarse y ponerse en 
guardia, pero de la multitud se escuchó que 
alguien dijo: “déjalo, porque es mi hijo”.

El principal agresor levantó la cara, se re-
tiró de la escena de violencia que, al parecer, 
se incrementaría porque el joven que estaba 
en el piso estaba listo, de nueva cuenta, para 
intercambiar puños con su rival.

SEP PUEBLA DIFUNDE COMUNICADO
Luego de que el video cobró relevancia 
en redes, la Secretaría de Educación de 
Puebla indicó que la pelea se presentó el 
pasado 15 de noviembre a las afueras de 
dicho bachillerato. En ese sentido, explicó 
que mañana 21 de noviembre se realizará 
una reunión con padres de familia para 
abordar el tema y, en su caso, si procede 
alguna sanción.  REDACCIÓN
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JULIEN DEVAUX, UN APASIONA-
do cineasta y artista belga, ate-

rrizó en México procedente de su 
tierra natal en 2006 con un sueño 
en mente: crear un documental que 
explorara la vida y obra de su compa-
triota Francis Alÿs. El resultado fue 
el conmovedor documental titulado 

“Amplios detalles, tras las huellas de 
Francis Alÿs” (2006), un retrato que 
funde magistralmente el arte de Alÿs 
con el vibrante corazón de la Ciudad 
de México, todo visto a través de los 
ojos de un extranjero que, con el 
tiempo, se ha convertido en un ver-
dadero mexicano. 

Este mismo fenómeno se ha re-
petido en la propia vida de Julien 
Devaux, quien, después de tantos 
años en México, ha producido otro 
documental titulado “Del hilo a la 
trama, de París a México, el tapiz 
en el arte contemporáneo” (2022). 
En esta obra apreciamos a un De-
vaux que se siente más 
arraigado a México y que 
teje con la cámara una 
trama de arte y cultura 
en el espacio y el tiempo 
entre México y París.

El arte de pintar  
con cámara:  

Julien Devaux
 

y nos sumergen en un viaje emocional a través de la edición y la imagen.

POR 

CAMILA SÁNCHEZ 

BOLAÑO 

El documental “Trazo por trazo, 
de Jean-Baptiste Chardin a Mélissa 
Pinon” (2012) nos introduce en la 
talentosa pintora figurativa Mélis-
sa Pinon y en su relación con “La 
Raya”, de Jean-Baptiste Chardin, en 
el Museo del Louvre. La colabora-
ción entre ellos se convierte en un 
reflejo mutuo, donde Devaux se 
convierte en sujeto de su propia 
creación artística, un juego de es-
pejos que revela el poder transfor-
mador del arte a la manera de “Las 
Meninas”, de Diego Velázquez. 

“Ella me dijo: ‘Si me filmas, en-
tonces te pinto’; y yo le respondí: 
‘Si me pintas, te filmo’”, cuenta De-
vaux en entrevista con Newsweek 
en Español. 

En los tres documentales se per-
cibe una danza constante entre el 
arte contemporáneo y la tradición, 
entre el pensamiento y la creación, 
y entre el pensar y el hacer. Estos 

filmes nos invitan a ex-
plorar capas de significa-
do y nos sumergen en un 
viaje emocional a través 
de la edición y la imagen. 
Cada obra es una venta-

na a una nueva realidad, un testi-
monio de la evolución de Devaux 
desde el cine hacia el arte, desde 
Europa hacia México.

Durante el programa del Tomo 
007 de “Trámite, buró de coleccio-
nistas”, en la ciudad de Querétaro, 
Julien Devaux presentó estos tres 
trabajos. “Estos documentales so-
bre arte son un cuerpo de obra de 
20 años. Es como una especie de 
minirretrospectiva y me interesa 
bastante ver la evolución de mi tra-
bajo, porque, aunque no lo planeé 
como una trilogía, sí hay temáticas 
e intereses comunes entre lo tradi-
cional y lo contemporáneo. Las tres 
son bastante atemporales y relatan 
también mi evolución personal en 
los dos continentes”, asegura.

Devaux y “Trámite, buró de 
coleccionistas” comparten un ob-
jetivo en común: hacer accesible 
el arte contemporáneo para cual-
quier persona de cualquier rincón 
del mundo. “Cuando presenté en 
Francia la de Francis Alÿs, había en 
el público una pareja: ella era pa-
nadera y él, un chofer de camión 
y llegaron al azar, les encantó y al 

continuará
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Por unanimidad de votos el Pleno de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó 
por “notoriamente improcedente” la petición 

planteada por la Consejería Jurídica de la Presidencia 
de la República que interpuso un recurso de impedi-
mento para evitar que el ministro Javier Laynez Po-
tisek revise la impugnación sobre la extinción de 13 

De esta manera, la Corte resolvió que el minis-
tro podrá conocer del asunto y elaborar un proyecto 
de sentencia sobre la acción de inconstitucionalidad 
214/2023, planteado por senadoras y senadores de 
oposición, para ser votado por el Pleno del Máximo 

Previo al arranque de la votación, el ministro Lay-
nez Potisek recordó que los impedimentos no se pue-

den plantear en acciones de inconstitucionalidad ni 
en controversias constitucionales, debido a que dicha 

-
ferencia de otros juicios y procedimientos en los que 

ha sido admitida en casos previos por la Corte, pero 
solo cuando las propias ministras y ministros lo so-
licitan, argumentando previamente las razones para 

Me parece, a mí, que no procede el impedimento, pero 
insisto, además, yo no considero en absoluto afectada 
la objetividad”, dijo durante la sesión celebrada el día 
de hoy, argumento que fue respaldado por sus com-

PRESIDENCIA BUSCA EVITAR QUE MINISTRO 
LAYNEZ REVISARA IMPUGNACIÓN SOBRE LA 
EXTINCIÓN DE FIDEICOMISOS
El pasado 17 de noviembre se dio a conocer el docu-
mento de impedimento promovido por la Presidencia de 
la República con la que buscaba evitar que el ministro 
Laynez Potisek revise la impugnación sobre la extinción 

“De conformidad con los artículos 10, fracción XIV 
y 14, fracción II, de la Ley Orgánica del Poder Judicial 

-
ción III, del Reglamento Interior de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación y segundo, fracción XII, del 
Acuerdo General Plenario 1/2023, remítase el presen-
te expediente al Tribunal Pleno de este máximo tribu-
nal para que resuelva lo que en derecho corresponda”, 
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se puede leer en el documento.
Ese mismo día, la Corte enlistó el asunto bajo el 

número 20/2023 para que fuera votado de manera 
prioritaria en la sesión de este martes, misma que se 
retrasó por dos horas.

LA IMPUGNACIÓN CONTRA LA 
DESAPARICIÓN DE LOS FIDEICOMISOS
Las y los senadores de oposición interpusieron esta 
acción de inconstitucionalidad luego de que la Presi-

decreto por el que se adiciona un segundo párrafo al 
artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de 

Luego de ello, al menos tres juzgadores del país 
concedieron suspensiones provisionales contra la eli-

cuales analizarán si hubo o no violaciones al procedi-
miento legislativo cometidas durante la aprobación del 
decreto en la Cámara de Senadores.

Por ello, la petición de la Presidencia para que evi-
tar que Laynez revise la acción ocurrió también luego 
de que el Pleno admitiera a trámite dos solicitudes de 
la Consejería de la Presidencia para que el máximo 
tribunal del país revise los amparos que impiden que 

Antes, la Consejería ya había pedido a la minis-
tra presidenta Norma Piña atraer y resolver de for-
ma prioritaria los juicios de amparo, al considerar que 
existen intereses económicos de jueces, magistrados 
y demás personal del Poder Judicial para resolverlos.

CONSEJERA JURÍDICA, EN LA TERNA PARA 
SER PRÓXIMA MINISTRA DE LA CORTE
Cabe señalar que el recurso fue promovido por la 
consejera Jurídica de la Presidencia, María Estela 
Ríos González, quien fue nominada por el presiden-
te López Obrador para sustituir al ministro Arturo 
Zaldívar.

Luego que el presidente aceptó la renuncia de 
Arturo Zaldívar como ministro de la Corte, quien se 
separó del cargo para adherirse a la campaña presi-
dencial de Claudia Sheinbaum, el mandatario federal 
informó que enviaría al Senado una terna de mujeres 
para cubrir el puesto.

En dicha terna, el mandatario informó que la pro-
puesta la formaban Bertha Alcalde, Lenia Batres y Ma-
ría Estela Ríos.
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